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RESOLUÇÃO Nº909/2012-DGP
A MESA DIRETORA DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO

ESTADO DE RORAIMA, no uso de suas atribuições regimentais, de
conformidade com a Resolução 11/92,

RESOLVE
Art. 1º EXONERAR em de 30 de Junho de 2012, o servidor

JEAN PIERRE MICHETTI, do Cargo em Comissão de Consultor
Geral integrante do Quadro de Pessoal, de conformidade com o que
dispõe a Resolução n.º 009/2011, de 22 de Julho 2011, publicado no
Diário da Assembleia nº 1150 de 26/07/2011.

Art. 2º Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação,
com efeitos financeiros de 30/06/2012.
Palácio Antônio Martins, 06 de Julho de 2012.

Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO
Presidente

Deputado JALSER RENIER PADILHA
1º Secretário

Deputado REMIDIO MONAI MONTESSI
2º Secretário

RE S O L U Ç Ã O  Nº 305/2012
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade com
a Resolução 11/92.

RESOLVE
AUTORIZAR o afastamento do servidor ELETÍCIA ROSA

MAGALHÃES, Assistente Parlamentar IV, para viajar com destino
a cidade do Rio de Janeiro-RJ, no período de 10.07 a 14.07.2012, com

a finalidade de participar de curso na área de Processo Legislativo na
Assembleia Legislativa daquele Estado, a serviço deste Poder.

Palácio Antônio Martins, 06 de julho de 2012
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário

R E S O L U Ç Ã O  Nº 306/2012
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade
com a Resolução 11/92.

RESOLVE
AUTORIZAR o afastamento dos servidores CARLOS

EDUARDO MAIA MALVA, Assistente Parlamentar III e IARA
DA SILVA COSTA, Assistente Parlamentar III, para viajar com
destino a cidade de Manaus-AM, no período de 10.07 a 19.07.2012,
com a finalidade de tratar de assuntos relativos às suas atividades
funcionais, a serviço deste poder.

Palácio Antônio Martins, 06 de julho de 2012
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário

R E S O L U Ç Ã O  Nº 307/2012
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade
com a Resolução 11/92.

RESOLVE
AUTORIZAR o afastamento dos servidores ANTONIO

MALVA NETO, Assessor Especial III Mesa da Diretora e
FABIANA DA SILVA COSTA, Assistente Parlamentar III, para
viajarem com destino a cidade de Manaus-AM, no período de 06.07 a
15.07.2012, com a finalidade de tratar de assuntos relativos às suas
atividades funcionais, a serviço deste poder.

Palácio Antônio Martins, 06 de julho de 2012
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário

R E S O L U Ç Ã O  Nº 308/2012
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade
com a Resolução 11/92.

RESOLVE
AUTORIZAR o afastamento dos servidores MARCONE

LÁZARO CABRAL, Superintendente de Comunicação e
JANAÍNA AMÁLIA FERREIRA, Gerente da TV-ALE-RR, para
viajarem com destino a cidade de Brasília-DF, no período de 09.07 a
11.07.2012, com a finalidade de acompanhar solenidade de assinatura
do convênio entre o Senador Federal e esta Casa Legislativa para
instalação da TV-ALE-RR, a serviço deste Poder.

Palácio Antônio Martins, 06 de julho de 2012
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário

R E S O L U Ç Ã O  Nº 309/2012
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade
com a Resolução 11/92.
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RESOLVE
AUTORIZAR o afastamento dos servidores MÁRIO

JUCIVALDO CUNHA DE ALMEIDA, Auxiliar Parlamentar V e
ERIVAN FERREIRA DA SILVA, Assistente Parlamentar V, para
viajarem com destino aos municípios de Rorainópolis, São Luiz do
Anauá, São João da Baliza e Caroebe, no período de 06.07 a 09.07.2012,
com a finalidade de acompanharem a equipe técnica às Escolegis
daqueles municípios, a serviço deste Poder.

Palácio Antônio Martins, 06 de julho de 2012
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário

R E S O L U Ç Ã O  Nº 310/2012
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade
com a Resolução 11/92.

RESOLVE
AUTORIZAR o afastamento do Excelentíssimo Senhor Deputado

FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO, para viajar com destino a
cidade de Brasília-DF, no período de 09.07 a 11.07.2012, com a finalidade de
tratar da assinatura do Convênio com a TV Senado, a serviço deste Poder.

Palácio Antônio Martins, 06 de julho de 2012
Deputada FRANCISCA AURELINA DE MEDEIROS LIMA

Presidenta em Exercício
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário

PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 003/12
Dispõe sobre a frequência dos
servidores da Assembleia
Legislativa do Estado de Roraima
e dá outras providências.

A MESA DIRETORA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO
ESTADO DE RORAIMA, no uso de suas atribuições legais, resolve:

Art. 1º Os servidores da Assembleia Legislativa do Estado de
Roraima serão lotados em suas dependências, nos Gabinetes
Parlamentares, na Escola do Legislativo, no CHAME ou no PROCON.

Parágrafo único. O CHAME, o PROCON e a ESCOLEGIS
funcionarão nas dependências da ALE ou em prédio para esse fim destinado.

Art. 2º Os servidores lotados nos Gabinetes, nos termos da
Resolução Legislativa nº 014/11, de 06 de julho de 2011, são de
inteira responsabilidade dos respectivos Parlamentares.

§1º Os servidos constantes do caput serão lotados mediante
solicitação do Parlamentar e que somente este poderá atestar suas frequências.

§2º As inclusões ou exclusões de nomes da folha de pagamento
serão entregues à Diretoria de Pessoal, até o dia 15 de cada mês.

Art. 3º As frequências dos servidores da Casa e dos Gabinetes
serão encaminhadas, devidamente assinadas, ao Diretor do Departamento
de Pessoal, pelos chefes dos respectivos órgãos/setores, mesmo daqueles
que funcionem fora das dependências da ALE, até o dia 15 do mês.

§1º Os servidores que não assinarem a frequência serão
automaticamente excluídos do próximo pagamento.

§2º Os servidores lotados nos diferentes órgãos/setores da
Casa terão suas frequências chanceladas pelos respectivos chefes.

Art. 4º Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação.
Palácio Antônio Martins, 28 de junho de 2012.

Dep. FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO
Presidente

Dep. CORONEL CHAGAS
2º Vice-Presidente

Dep. JALSER RENIER
1° Secretário

PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 004/12
Altera a Resolução Legislativa nº
005/11 que fixa normas e valores
sobre a verba indenizatória
criada pela Resolução nº 016/02,
referentes ao exercício da
atividade parlamentar e dá
outras providências.

A MESA DIRETORA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO
ESTADO DE RORAIMA, no uso de suas atribuições legais, faz saber
que o Plenário aprovou, e ela promulga a seguinte Resolução:

Art. 1º Fica acrescido em 25% (vinte e cinco por cento) o valor
mensal da verba de indenização para o ressarcimento das despesas do
Parlamentar relacionadas ao exercício do mandato, constante da Resolução
nº 005/11, mantidas as demais disposições normativas aplicáveis.

Art. 2º As despesas decorrentes desta Resolução Legislativa
correrão à conta de dotação orçamentária do Poder Legislativo.

Art. 3º Esta Resolução Legislativa entra em vigor na data de
sua publicação, com efeitos financeiros a partir de 1º de julho de 2012.

Palácio Antônio Martins, 02 de julho de 2012.
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI

2º Secretário

PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 005/12
Altera a Resolução Legislativa nº
020/09, que fixou o valor da verba
de Gabinete dos Parlamentares,
e dá outras providências.

A MESA DIRETORA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO
ESTADO DE RORAIMA, no uso de suas atribuições legais, faz saber
que o Plenário aprovou e ela promulga a seguinte Resolução:

Art. 1º A verba de Gabinete dos Parlamentares fica fixada em
75% (setenta e cinco por cento) do valor daquela aplicada pela Câmara
dos Deputados Federais, conforme Ato da Mesa nº 44, de 03 de julho
de 2012 e será distribuída de acordo com o Anexo Único da presente
Resolução, cujo quantitativo será de até 65 (sessenta e cinco)
servidores, a serem lotados pelo titular de cada Gabinete.

Art. 2º As despesas decorrentes da aplicação desta Resolução
correrão à conta da dotação orçamentária da Assembleia Legislativa
do Estado de Roraima, a partir do Exercício Financeiro de 2010.

Art. 3º Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação,
com efeitos financeiros a partir de 1º de julho de 2012.

Palácio Antônio Martins, 02 de julho de 2012.
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI

2º Secretário

PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 006/12
Concede reposição salarial nos
termos do Art. 37, X da CF/88, aos
servidores do Poder Legislativo
Estadual, e dá outras providências.

A MESA DIRETORA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO
ESTADO DE RORAIMA, no uso de suas atribuições legais, faz saber
que o Plenário aprovou e ela promulga a seguinte Resolução:

Art. 1º É concedida reposição salarial aos servidores da
Assembleia Legislativa Estadual, nos termos do Art. 37, X da CF/88,
correspondente a 5% (cinco por cento).

Art. 2º As despesas decorrentes da aplicação da presente
Resolução correrão à conta da dotação orçamentária própria do Poder
Legislativo Estadual.

Art. 3º Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação,
com efeitos financeiros a partir de 1° de março de 2012.

Palácio Antonio Augusto Martins, 02 de julho de 2012.
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER

1º Secretário
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Deputado REMÍDIO MONAI
2º Secretário

REQUERIMENTO Nº 022/12
___________________________________________________________
Excelentíssimo Senhor
Deputado CHICO GUERRA
Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima
___________________________________________________________
Senhor Presidente:
Os Deputados que a este subscrevem, de conformidade com os
incisos II e XIII do art. 196 e art. 247, c/c alínea “f” do art. 248,
todos do Regimento Interno, e, no que couber, Ato Convocatório
nº  002/2012/GAB. GOV.,  requerem a real ização de Sessão
Extraordinária,  no dia 02 de julho do corrente, às 15h, para
discussão e votação em turno único do Projeto de Lei n° 018/
10, que “Dispõe sobre os procedimentos a serem adotados,
no âmbito da Procuradoria Geral do Estado em relação a
acordo e  transação judicial ,  f ixa o  valor para efei to  da
Requisição de Pequeno Valor – RPV na forma prevista nos
§§ 3º e 4º do art. 100 da Constituição Federal de 1988 e no
§12 do art .  97 do Ato das Disposições  Const i tucionais
Transitórias – ADCT, e dá outras providências”, de autoria
Governamental ;  e  Projeto de Lei  nº  002/11  que “Altera o
dispositivo da Lei nº 059, de 28 de dezembro de 1993 que
dispõe sobre o  Sistema Tributário Estadual  e  dá outras
providências” , de autoria Governamental.

Sala das Sessões, 02 de julho de 2012.
Deputados

REQUERIMENTO Nº 023/12
___________________________________________________________
Excelentíssimo Senhor
Deputado CHICO GUERRA
Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima
___________________________________________________________
Senhor Presidente:
Os Deputados que a este subscrevem, de conformidade com os incisos
II e XIII do art. 196 e art. 247, c/c alínea “f” do art. 248, todos do
Regimento Interno, e, no que couber, Ato Convocatório nº 002/2012/
GAB. GOV., requerem a realização de Sessão Extraordinária, no dia 02
de julho do corrente, às 15h30min, para discussão e votação em turno
único do Projeto de Lei nº 015/2012 que “Altera a Lei nº 684, de
1º de outubro de 2008 que autoriza o Poder Executivo a
contratar operação de crédito junto ao Banco Interamericano
de Desenvolvimento – BID e dá outras providências”, de autoria
Governamental; e Projeto de Lei nº 021/12 que “Corrige o código
padrão do cargo de assistente técnico operacional I CDS-II
para CDS-I, constante do Anexo II – Quadro de Cargos
Comissionados do Centro de Geotecnologia, Cartografia e
Planejamento Territorial – CGPTERR, da Lei nº 693, de 31 de
dezembro de 2008”, de autoria Governamental.

Sala das Sessões, 02 de julho de 2012.
Deputados

REQUERIMENTO Nº 024/12
___________________________________________________________
Excelentíssimo Senhor
Deputado CHICO GUERRA
Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima
___________________________________________________________
Senhor Presidente:
Os Deputados que a este subscrevem, de conformidade com os incisos
II e XIII do art. 196 e art. 247, c/c alínea “f” do art. 248, todos do
Regimento Interno, e, no que couber, Ato Convocatório nº 002/2012/
GAB. GOV., requerem a realização de Sessão Extraordinária, no dia 02
de julho do corrente, às 16h, para discussão e votação em turno único
do Projeto de Lei nº 028/12 que “Institui o Cuidar – Programa
de Alimentação Complementar, por meio da oferta de
complemento lácteo (leite) e dá outras providências”, de autoria
Governamental; e Projeto de Lei nº 031/12 que “Dispõe sobre o
Programa de Incentivo à Produção em comunidades indígenas

e dá outras providências”, de autoria dos Deputados Chico Guerra
e Jalser Renier.

Sala das Sessões, 02 de julho de 2012.
Deputados

REQUERIMENTO Nº 025/12
___________________________________________________________
Excelentíssimo Senhor
Deputado CHICO GUERRA
Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima
___________________________________________________________
Senhor Presidente:
Os Deputados que a este subscrevem, de conformidade com os
incisos II e XIII do art. 196 e art. 247, c/c alínea “f” do art. 248,
todos do Regimento Interno, e, no que couber, Ato Convocatório
nº 002/2012/GAB. GOV.,  requerem a realização de Sessão
Extraordinária, no dia 02 de julho do corrente, às 16h30min, para
discussão e votação em turno único do Projeto de Lei nº 008/12,
que “Aprova a prorrogação do prazo de duração da Secretaria
de Estado Extraordinária da Promoção Humana e
Desenvolvimento”, de autoria Governamental.

Sala das Sessões, 02 de julho de 2012.
Deputados

REQUERIMENTO Nº 026/12
___________________________________________________________
Excelentíssimo Senhor
Deputado CHICO GUERRA
Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima
___________________________________________________________
Senhor Presidente:
Os Deputados que a este subscrevem, de conformidade com os incisos
II e XIII do art. 196 e art. 247, c/c alínea “f” do art. 248, todos do
Regimento Interno, e no que couber, Ato Convocatório nº 002/2012/
GAB. GOV., requerem a realização de Sessão Extraordinária, no dia 03
de julho do corrente, às 15h, para discussão e votação em primeiro
turno do Projeto de Resolução Legislativa nº 011/2011, “Altera
dispositivos normativos e acresce o art. 113-A e §§ no
Regimento Interno e dá outras providências”; e em turno único
do Projeto de Lei nº 032/12 que “Institui o Programa Estadual
de Educação Fiscal – PEEF/RR, nos termos da Portaria
Interministerial nº 413, de 31 de dezembro de 2002”, de autoria
Governamental; Projetos de Resolução nº 004/12, 005/12 e 006/
12, de autoria da Mesa Diretora.

Sala das Sessões, 03 de julho de 2012.
Deputados

REQUERIMENTO Nº 027/12
___________________________________________________________
Excelentíssimo Senhor
Deputado CHICO GUERRA
Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima
___________________________________________________________
Senhor Presidente:
Os Deputados que a este subscrevem, de conformidade com os
incisos II e XIII do art. 196 e art. 247, c/c alínea “f” do art. 248,
todos do Regimento Interno, requerem a realização de Sessão
Extraordinária, no dia 03 de julho do corrente, às 15h30min, para
discussão e votação em turno único do Projeto de Lei nº 033/12
que “Altera o dispositivo da Lei nº 809, de 04 de julho de
2011” ,  de autoria Governamental;  e Projeto de Resolução
Legislativa nº 003/12,  “Dispõe sobre a frequência dos
servidores da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima
e dá outras providências”; Projeto de Lei nº 059/11 que
“Altera dispositivos da Lei nº 390, de 14 de agosto de 2003
que dispõe sobre a remuneração e participação nos
Conselhos de deliberação coletiva da administração direta,
autárquica e fundacional do Estado de Roraima”, de autoria
Governamental;  e Projeto de Lei nº 022/12 que “Altera
dispositivos das Leis nºs 053, de 06 de dezembro de 1993;
Lei nº 753, de 28 de dezembro de 2009; Lei nº 409, de 12 de
dezembro de 2003; e Lei nº 833, de 28 de dezembro de 2011”,
de autoria Governamental.

Sala das Sessões, 03 de julho de 2012.
Deputados
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REQUERIMENTO Nº 028/12
___________________________________________________________
Excelentíssimo Senhor
Deputado CHICO GUERRA
Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima
___________________________________________________________
Senhor Presidente:
Os Deputados que a este subscrevem, de conformidade com os incisos II
e XIII do art. 196 e art. 247, c/c alínea “f” do art. 248, todos do
Regimento Interno, e no que couber, Ato Convocatório nº 002/2012/
GAB. GOV., requerem a realização de Sessão Extraordinária, no dia 03
de julho do corrente, às 16h, para discussão e votação em primeiro
turno do Projeto de Lei Complementar nº 004/12, que “Dispõe
sobre a Reestruturação do Programa Bolsa Universitário, de
que trata o art. 151, parágrafo único, da Constituição do Estado
de Roraima, e dá outras providencias”, de autoria do Poder
Executivo; e Projeto de Lei Complementar nº 008/12, que “Dispõe
sobre alterações nas Leis Complementares nº 55, de 31 de
dezembro de 2001 e nº 131, de 08 de abril de 2008, nos dispositivos
que menciona e revoga a Lei Complementar nº 98, de 9 de
março de 2006”, de autoria Governamental; e em turno único do
Projeto de Lei nº 004/12 que “Dispõe sobre a Organização e Estrutura,
a criação de cargos comissionados na Secretaria de Estado da Fazenda –
SEFAZ, altera a Lei nº 068, de 18 de abril de 1994 e a Lei nº 495, de 10
de junho de 2005, e dá outras providências”, de autoria Governamental.

Sala das Sessões, 03 de julho de 2012.
Deputados

REQUERIMENTO Nº 029/12
___________________________________________________________
Excelentíssimo Senhor
Deputado CHICO GUERRA
Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima
___________________________________________________________
Senhor Presidente:
Os Deputados que a este subscrevem, de conformidade com os incisos
II e XIII do art. 196 e art. 247, c/c alínea “f” do art. 248 e art. 252,
todos do Regimento Interno, e Ato Convocatório nº 002/2012/GAB.
GOV., requerem a dispensa de interstício e a urgência urgentíssima para
a realização de Sessão Extraordinária, no dia 03 de julho do corrente, às
16h30min, para discussão e votação em segundo turno do Projeto de
Resolução Legislativa nº 011/2011, “Altera dispositivos
normativos e acresce o art. 113-A e §§ no Regimento Interno e
dá outras providências”; Projeto de Lei Complementar nº 004/
12, que “Dispõe sobre a Reestruturação do Programa Bolsa
Universitário, de que trata o art. 151, parágrafo único, da
Constituição do Estado de Roraima, e dá outras providencias”,
de autoria do Poder Executivo; e Projeto de Lei Complementar nº
008/12, que “Dispõe sobre alterações nas Leis Complementares
nº 55, de 31 de dezembro de 2001 e nº 131, de 08 de abril de 2008,
nos dispositivos que menciona e revoga a Lei Complementar nº
98, de 9 de março de 2006”, de autoria Governamental; e em turno
único do Projeto de Decreto Legislativo nº 006/10 que “Aprova a
indicação para ocupar o cargo de Reitor da Fundação
Universidade Virtual de Roraima – UNIVIRR, nos termos do
art. 269 e art. 271 do Regimento Interno o nome do Senhor
Raimundo Nonato Carneiro de Mesquita”.

Sala das Sessões, 03 de julho de 2012.
Deputados

ATA DA 2114ª SESSÃO, EM 26 DE ABRIL DE 2012.
43º PERÍODO LEGISLATIVO DA 6ª LEGISLATURA.

=ORDINÁRIA=
PRESIDÊNCIA DA SENHORA DEPUTADA AURELINA

MEDEIROS
(Em exercício)

Às nove horas do dia vinte e seis de abril de dois mil e doze, no
Plenário desta Casa Legislativa, deu-se a segunda milésima centésima
décima quarta Sessão Ordinária do quadragésimo terceiro período legislativo
da sexta legislatura da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima.

A Senhora Presidente (Aurelina Medeiros) – Solicito ao Senhor
Primeiro Secretário proceder à verificação de quórum.

O Senhor Primeiro Secretário (Marcelo Cabral) – Senhora

Presidente, há quórum regimental para abertura da Sessão.
A Senhora Presidente (Aurelina Medeiros) -  Havendo quórum

regimental, sob a proteção de Deus, e em nome do povo roraimense,
declaro por aberta a Sessão.

Convido o Senhor Deputado Ionilson Sampaio para atuar
como Primeiro Secretário Ad hoc.

Solicito ao Senhor Segundo Secretário que proceda à leitura da
Ata da Sessão anterior.

O Senhor Segundo Secretário (Chicão da Silveira) _ Lida a Ata.
A Senhora Presidente (Aurilena Medeiros) –Coloco em

discussão a Ata da Sessão anterior.
Não havendo quem queira discuti-la, passamos para a votação.

A votação será simbólica. Os Deputados que forem favoráveis
permaneçam como estão.

Dou por aprovada a Ata da Sessão anterior.
Solicito ao Senhor Primeiro Secretário que proceda à leitura

do Expediente.
O Senhor Primeiro Secretário (Ionilson Sampaio) – Senhor

Presidente, o Expediente consta do seguinte:
RECEBIDO DOS DEPUTADOS:
- Memorando número 109/12, de 25/04/12, do Deputado

Jalser Renier, comunicando sua ausência na Sessão do dia 26/04/16.
RECEBIDO DO PODER EXECUTIVO:
- Mensagem Governamental nº 19, de 24/04/12, que delibera

o Projeto de Lei que “Corrige o código padrão do cargo de Assistente
Técnico Operacional I, CDS – II para CDS – I, constante no anexo II
– Quadro de Cargos Comissionados do Centro de Geotecnologia,
Cartografia e Planejamento Territorial – CGPTERR, da Lei nº 693,
de 31 de dezembro de 2008.

EXTERNOS:
Ofício nº 107 – FPA/2012, de 17/04/12, da Assembleia

Legislativa do Estado de Goiás, informando que foi criada a primeira
Frente Parlamentar do Agronegócio com o intuito de dar sustentação
ao “Setor Produtivo Rural”.

- Ofício nº 1373/12, de 25/04/12, da Casa Civil, que restitui a
esta Casa a Mensagem Governamental nº 016, de 11/04/12, bem
como o Projeto de Lei que “Altera dispositivos das Leis nº 053, de 06/
12/93, que cria o Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do
Adolescente -  CEDCAR/RR; o nº 753, de 28/12/2009, que dispõe
sobre a criação e composição do Conselho Estadual dos Direitos da
Pessoa com deficiência – COEDE/RR; o nº 833, de 28/12/2011, que
dispõe sobre os componentes do Sistema Estadual de Segurança
Alimentar e Nutricional e sobre o Plano Estadual de Segurança
Alimentar e Nutricional, para assegurar o direito humano à
alimentação adequada no Estado de Roraima.

Era o que constava do Expediente, Senhors Presidente.
A Senhora Presidente (Aurelina Medeiros) – Solicito ao Senhor

Segundo Secretário que proceda à chamada dos Oradores inscritos para
o Grande Expediente.

O Senhor Segundo Secretário (Marcelo Cabral) – procedo à
chamada

O Senhor Deputado Ionilson Sampaio – Senhora Presidente,
Senhoras e Senhores Deputados, serei breve, apesar de hoje ter todo o
tempo regimental. Não poderia deixar de louvar a apreciação ontem,
na Câmara Federal, do Código Florestal. A minha vinda à Tribuna hoje
é exatamente para agradecer toda bancada do Estado que foi solidária
a questão, que votou favoravelmente e, em especial a Senadora Angela
Portela que ainda quando essa matéria tramitava no Senado teve a
felicidade e a lucidez  de discutir junto com o setor produtivo do
Estado, alguma coisa que pudesse beneficiar o Estado de Roraima e
tirar esse engessamento que o Código Florestal nos causava há mais de
46 anos, já que o código é de 1965, 48 anos  especificamente.

Pois bem, naquela oportunidade quando essa matéria tramitava
no Senado a Senadora junto com outros Senadores discutiram com a
Ministra do Meio Ambiente Izabela Teixeira, que diga-se de passagem
é uma Ministra muito sensível e que entendeu os problemas que o
Estado de Roraima especificamente passava, diferente do Ministro
que a antecedeu, Carlos Minc, que era meio adoidado, então, naquela
oportunidade a Senadora Ângela conseguiu inserir uma emenda de sua
autoria que diz, nos Estados da Federação que tiverem mais de 65% da
sua área comprometida com reservas indígenas ou com unidades de
conservação e áreas de proteção permanente, esses Estados poderiam,
não é que agora vai se desmatar 50% dessas áreas, poderiam e podem
dentro do Zoneamento Econômico Ecológico utilizar-se de 50% das
áreas de matas para fins de produção agrícola. Para nós que não temos
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quase nada do Estado para produzirmos, resta menos de 7% desse
Estado, foi uma angustia essa espera, era uma coisa que o Estado
aguardava a muito tempo e felizmente na tarde de ontem foi votado,
acompanhei todas as discussões e votação do Código Florestal com
vários embates, várias discussões entre ruralistas e conservacionistas,
mas felizmente foi aprovado. Não é o Código ideal, mas é o Código
Florestal que foi possível, cara Deputada Aurelina, e o que se discute
agora é se a Presidente Dilma vai ou não vetar o Código Florestal, não
acredito que vete porque a discussão foi ampla e há mais de 7 anos que
essa matéria tramitava lá na Câmara Federal. O Congresso Nacional
criou uma Comissão Especial para estudar esse assunto, o Código
Florestal anterior realmente estava ultrapassado, e estava engessando
a produção agrícola no nosso País como um todo.

Então, foi um momento muito importante considero até que
talvez um dos momentos mais importantes para este País, tão
importante quanto foi a transferência das terras para o nosso Estado.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Flamarion Portela –
Deputado Ionilson, Senhora Presidente, Senhoras e Senhores
Deputados, inicialmente louvo o pronunciamento de Vossa Excelência,
realmente é algo que interessa de forma muito pertinente ao Estado de
Roraima, mas quero aqui aproveitando a oportunidade fazer uma
homenagem aos produtores, na pessoa do Daniel Gianllupi, quando a
Ângela foi procurada por esse grupo de produtores, o Daniel juntamente
com Branco coordenava tecnicamente a orientação desse grupo, eles
de forma muita sábia construíram essa ideia, debateram com a Senadora
Ângela Portela e em seguida ela levou-os ao relator da matéria no
Senado, ex-Governador e Senador Tião Viana, em seguida esse grupo
foi para reunião lá no Ministério do Meio Ambiente com a Ministra
Izabela, feita então a costura política a nível do Governo Federal, foi-
se trabalhar então a nível de legislativo a implementação dessa ideia.
Foi concretizada no Senado, daí foi para a câmara. Sugiro o destaque,
no sentido de esse item ser retirado, mas foi mantido. E esperamos
que agora, como disse Vossa Excelência, faça valer o que foi decidido
de forma acordada, onde não mais seja de 80% essa nossa reserva
legal, mais de 50%, oportunizando os nossos produtores de forma
diferenciada produzir cada vez mais, haja vista que Roraima já pagou
um preço alto com tantas reservas indígenas, como Raposa/Serra do
Sol que foi tão conflitante para Roraima mas, essa é uma fase já
superada. Então, agora, nós estamos olhando para a frente, vemos
novas perspectivas e novos horizontes. E aqui, também, louvo toda a
bancada federal a nível do Senado, a nível do Congresso Nacional que
viram que isso era uma grande oportunidade para o Estado de Roraima.
Então, eu acho que a classe produtora com certeza está feliz, está
vibrando porque abre-se boas e grandes perspectivas no sentido da
produção que Roraima precisa e que Roraima tem que seguir. Eu já
disse muitas vezes na minha vida. Roraima não tem duas oportunidades
de se tornar um Estado rico. Só tem uma e somente uma, na minha
visão, respeitando a visão dos outros. É extrai a nossa riqueza, do
nosso solo. O nosso solo é que vai nos tornar uma potência agrícola e
consequentemente um Estado rico. Portanto, meus louvores ao
pronunciamento de Vossa Excelência.

O Senhor Deputado Ionilson Sampaio continua. - Obrigado,
Deputado Flamarion. Antes de conceder um aparte aos outros colegas,
eu tive também uma grata surpresa ontem. Assistindo o TV Câmera, o
Deputado em primeiro mandato, o Delegado Francisco, subiu a tribuna
e num discurso preciso, apesar ainda de ser um Deputado que não tem
tanta experiência assim, está a pouco tempo na Câmera Federal, fez
um discurso preciso, esclarecedor, mostrando da necessidade da
aprovação da emenda que constava no texto que tinha vindo do Senado.
Explicou didaticamente qual era a situação do Estado de Roraima, o
que acabou também sensibilizando todo o restante dos Deputados
Federais que ali se encontravam. Portanto, nós fazemos aqui uma
deferência também ao delegado Francisco.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Erci de Moraes –
Deputado Ionilson, quero me juntar ao júbilo de Vossa Excelência pela
aprovação do Código Florestal. Acredito que o Brasil inteiro ganha
com isso e muito especialmente o Estado de Roraima. Acredito que
agora é um passo decisivo, e vamos ser otimistas e torcer com a
corrente para a frente para que a Presidente Dilma sancione sem veto
o Código Florestal. Porque aí, sim, teremos a certeza que foram
incorporados avanços significativos ao texto ontem votado. E, por
outro lado, nos abre um caminho de avenidas bem mais largas para que
se redobre o esforço no sentido de aprovarmos no CONAMA o nosso
Zoneamento Econômico Ecológico.

O Deputado Flamarion fez referências elogiosas a um cidadão

radicado em Roraima, que é o Daniel Gianllupi, que eu tenho plena
confiança que ele dará conta da missão, desde que não lhe falte, com
certeza não faltará, por parte do nosso Executivo, os meios para que
ele na maior brevidade possível, possa submeter ao CONAMA. Era
isso que eu gostaria de colocar.

O Senhor Deputado Ionilson Sampaio continua. - É verdade,
Deputado Erci, há que se louvar todo o trabalho que o Daniel Gianllupi
vem fazendo a frente do nosso zoneamento. Inclusive, me parece que
até prevendo que isso seria aprovado, já está no nosso zoneamento, os
50% de utilização nas áreas de reserva legal, só falta submetê-lo ao
CONAMA. Portanto, eu acredito que já que o Código Florestal agora
incorporou isso, não vamos ter dificuldade nenhuma de aprovarmos o
nosso Zoneamento Econômico e Ecológico no CONAMA.
Prudentemente, ao conversar com o Daniel Gianllupi outro dia, ele
disse que preferia esperar a aprovação do Código Florestal porque,
com certeza se tornará mais fácil a aprovação do nosso Zoneamento
Econômico Ecológico.

Aparte concedido à Senhora Deputada Aurelina Medeiros. -
Deputado, eu queria enaltecer a participação dos Deputados Federais,
a Senadora Ângela, o Deputado Francisco, que ontem foi até uma
surpresa ver a forma como ele defendeu os interesses do Estado. Dizer
que talvez a gente possa enaltecer principalmente a ação desta Casa.
Quando o Daniel Gianllupi saiu daqui na busca do apoio dos
Parlamentares da Bancada Federal de Roraima ele já saiu com a proposta
elaborada nesta Casa. Louvo a união dos Deputados Federais e o bom
resultado. A gente sempre cobra isso, nossa atuação é aqui, quando é na
esfera Federal esperamos que eles atuem sempre em benefício do
Estado. E aí sim, a gente pede e sempre cobra a atenção dos nossos
Parlamentares Federais. A Senadora Ângela encampou isso, juntamente
com os demais Parlamentares da Bancada Federal. Gostaria de dizer
que essa luta começou aqui nesta Casa, sempre brigamos pelos 50% e
isso era o que impedia a aprovação do nosso zoneamento, o Ministério
do Meio Ambiente não permitia, mas os 50% já constavam da nossa
proposta. E agora, graças a Deus, o Código foi votado de uma forma
boa para Roraima que vai possibilitar a aprovação do nosso zoneamento
além de deixar de penalizar os nossos produtores. Ontem o Deputado
Ionilson me ligou, eu estava assistindo a votação da emenda. Não
assisti essa votação porque cheguei em casa mais tarde, mas assisti as
demais, inclusive a que vai dar segurança aos produtores que não
precisam arcar com dívidas antigas e que ao longo dos anos seriam
multados e mortos mais uma vez pela questão dos desmatamentos
realizados anteriormente, principalmente com relação a questão das
matas ciliares. Então, é um avanço para a agricultura de Roraima. O
módulo rural do Rio de Janeiro é 10 hectares. Então a pessoa tendo 41
hectares de terras já é grande produtor, pela definição de módulo,
como estava feito no Código Florestal aqui para nós, também os
quatro módulos se você considerar módulo de 60 ou de 100 hectare,
quem tiver um hectare a mais seria penalizado pelo novo código. Eu
acredito que pela primeira vez alguém se sensibilizou com o Estado de
Roraima e lembrou que ele existe, mesmo tendo mais de 70% das suas
terras com área de preservação permanente, áreas indígenas que são
áreas de preservação da União e os depósitos das áreas de conservação
e preservação ambiental que no Estado de Roraima não tem um projeto
sequer de manejo dessas áreas e que o restante dos 30% do nosso
território, nós só tínhamos direito de explorar cerca de dois milhões
de hectares no Estado que tem 22. Então, foi um avanço para a gente.
E aí é que eu louvo a ação dos nossos Parlamentares Federais, da
forma como eles souberam costurar isso, tenho certeza, que quem
votou, talvez não tenha noção da importância que tem o novo Código
Florestal para o Estado de Roraima. Obrigado.

Aparte concedido ao senhor Deputado Marcelo Cabral -
Deputado Ionilson, quero juntar-me a Vossa Excelência e aos demais
que me antecederam e dizer da importância do novo Código Florestal
para o Estado de Roraima, ontem acompanhei pela TV Câmara as
discussões e  votação que começaram na terça-feira e como não chegaram
a um consenso continuaram no dia seguinte. Nós da bancada dos Estados
do Norte nos unimos dentro da realidade de cada Estado para realizar
um sonho, nosso Estado tem mais de 65% de área preservada, está
contemplado dentro dessa lei. Quero parabenizar os Deputados Federais
que votaram a favor Código Florestal e o Delegado Francisco, Deputado
de primeiro mandato, que subiu na Tribuna para defender o nosso Código
Florestal e falou dentro da legalidade mostrando a real necessidade para
Estado, e dizer que o Deputado relator foi fundamental com a sua
palavra, contexto e maneira de articular dentro daquela Casa. Quero
parabenizar também os membros da COPERCARNE que foram até o
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Amapá, procuraram reunir-se com os Senadores e os Deputados Federais
da Região Norte para unirem-se em favor do Código Florestal. Quero
parabenizar quem votou a favor do Código Florestal e aos Deputados
Federais e Senadores que brigaram pelo nosso Estado.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Joaquim Ruiz – Deputado
Ionilson, quando participamos de uma reunião com a Deputada Aurelina
ela nos disse que os órgãos fiscalizadores estão criando muitas dificuldades
para o setor produtivo, seja ele pequeno ou médio produtor e que o
Estado está engessado. A preocupação dela é pertinente, porque esse
ciclo ocorreu no Estado do Acre, mais ou menos 20 anos atrás, e o
Estado do Acre ficou com dificuldade de bancar a folha de pagamento do
Governo, se nós não resolvermos alguns xenofobismo que está sendo
colocado e poucos tem coragem de dizer, e Vossa Excelência tem dito,
nós vamos por esse caminho, porque se cria dificuldade até para o
pequeno produtor. Semana passada passei quatro dia nos Municípios
Entre Rios e Baliza, assim como outros Deputados da Região, como
Deputado Gabriel, o ciclo da banana está acabando porque colocam
tanta dificuldade para o pequeno produtor que ele não tem alternativas
para plantar. Estive ano passado no Rio Branco e fui até a fronteira
com o Peru, há 20 anos atrás tinha feito esse percurso onde víamos
poucas fazendas no eixo da estrada do Rio Branco com fronteira com o
Peru, passado esses 20 anos, o Acre, o famoso Estado verde da Amazônia
dito encantado pelo PT da família Viana que administra o Estado nesses
últimos 20 anos, quadruplicou o rebanho bovino, tanto é que qualquer
frigorífico privado só se instala quando tem escala de produção, diferente
do nosso, não temos frigorífico da iniciativa privada, porque não temos
uma escala de produção que viabilize economicamente se instalar um
frigorífico de grande porte, lá tem dois, FRIBOI e JBE, nós temos 42%
da área do Estado de campos naturais, o Acre tem 100% de mata, não
acredito que o boi está sendo criado na copa das árvores, a não ser que
ele tenha encontrado uma tecnologia de ponta que não se derruba
nenhuma árvore para se colocar um boi, é um utopia esse discurso, eu
sou do PV, lógico que defendo o meio ambiente como todos nós, mais
nós temos nossas áreas de campos naturais, nós precisamos de um
projeto de desenvolvimento para essas áreas e por está no bioma da
Amazônia nós somos extremamente prejudicados. Esse novo Código
Florestal não vai resolver o problema, mais vai melhorar um pouco a
situação dos pequenos e médios produtores pois ainda continuamos no
Bioma do Amazonas.

Aparte concedido à Senhora Deputada Aurelina Medeiros –
Deputado, ontem quando assisti a votação, comecei a querer acreditar
em alguma coisa, alguma visão de pessoas que querem o crescimento
desse país, assisti esses dias uma reunião da Presidente Dilma disse para
um grupo de ambientalistas e técnicos: “ que não vive de fantasia e é
bom que vocês não vivam que não tem como deixar de fazer pequenas
hidrelétricas na Amazônia no lugar onde não tem vento, e que vento
não se armazena e que a proposta de energia eólica para os Estados do
Amazonas não é viável e que não posso podar o desenvolvimento da
Região Amazônica com decisões desse tipo”. Em outras palavras ela
quis dizer; que o ser humano não vive de comer folha de pau, árvore,
fiquei feliz quando vi ontem, acho que ela vai sancionar.

O Senhor Deputado Ionilson Sampaio continua – Seguindo a
linha de raciocínio da Deputada Aurelina, a Presidente Dilma foi
Ministra de Minas e Energias e sabe dos gargalos energéticos do País.
Talvez por isso, o jornal de hoje da Folha de Boa Vista traz uma
matéria onde a Senadora Ângela está anunciando que, possivelmente,
as obras da Hidrelétrica do Bem Querer vão ser antecipadas.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Joaquim Ruiz – Concluindo
o raciocínio, Deputado, acho que nós, aqui na Assembleia, depois de
aprovado e sancionado pela Presidenta é hora de chamarmos todos os
órgãos fiscalizadores para chegarmos a um consenso, pois as coisas não
podem continuar como eles estão fazendo aqui em Roraima. A Assembleia
tem esse papel, é função da Assembleia Legislativa chamar a FEMACT,
a ADER, e os outros órgãos do Estado para que se entendam, para que
falem a mesma língua. Buscando um entendimento para o desenvolvimento
do Estado de Roraima, porque não é só os órgãos federais que estão
engessando Roraima, os órgãos estaduais da área de fiscalização também
estão. Eu já disse aqui na Tribuna que eu não voto mais em criação de
nenhum órgão de fiscalização no Estado, já chega. Obrigado.

O Senhor Deputado Célio Wanderley – Deputado Ionilson
Sampaio, hoje a gente acordou mais leve e tenho absoluta certeza que
cada um de nós que trabalha neste Estado, que quer o bem deste
Estado, sentiu que valeu a pena lutar todo esse tempo pelas pequenas
coisas e pequenos ganhos mas que são importantes num contexto
maior, num contexto social onde muitas pessoas são beneficiadas. A

aprovação da Reserva Legal para 50%, não beneficia só os médios
produtores, beneficia, principalmente, a agricultura familiar em nosso
Estado. Se aprovassem o Código com os 80%, 100%, praticamente,
de todas as áreas de assentamento estariam ilegais. Iam ter que recompor
uma área sem ter condição, porque eles não têm condições nem de
trazer o próprio sustento do dia a dia, quanto mais recompor a área.
Então, ontem, fiquei nervoso na hora que eu ouvi o discurso da
Deputada do Amapá, quando ela tentava tirar do texto do relator a
questão dos 50% para aqueles Estados que já tem mais de 65% das suas
áreas destinadas a reservas legais, indígenas, parques e outros. Quero
parabenizar a Senadora Ângela, o Deputado Francisco, ele me ligou
um pouquinho antes de fazer o discurso a gente estava acompanhando
e quando entrou o destaque, não vi nem que tinha sido aquele o destaque,
só posteriormente eu fui ver que se tratava da questão onde atingia em
cheio o nosso Estado. Eu acredito que daqui para frente a gente tenha
que redimensionar todos os produtores do Estado que tem vontade de
produzir. A minha maior alegria é saber que essa decisão vai beneficiar
aquele que tem menos, que não tem condições e que precisa dar o
sustento a sua família. Então, fiquei feliz hoje por ter visto a aprovação
do Código. Agora rezo para que a nossa Presidenta sancione o Código
integralmente, pois a pressão vai ser grande, haja vista a reunião em
junho, da Rio +20 sobre a questão ambiental e há uma pressão no
sentido de que a Presidenta vete, integralmente, o Código, mas acredito
que se ela vetar vai ser alguns artigos e o Congresso têm condições,
inclusive, de derrubar o veto da Presidente e vir a sancionar o Código
que traz grandes avanços para o nosso País como um todo. Esse
Código Florestal atinge todos os setores da agricultura do País, como
os Estados do Rio Grande do Sul que produzem arroz na várzea, os
produtores de café em Minas Gerais e Espírito Santo, os produtores do
Rio de Janeiro, São Paulo e outros. Na realidade essas questões são
muito importantes não só para o Estado, mas também, para o País e
tenho certeza que vamos vivenciar uma nova era na questão de produção
agrícola do Estado. Hoje, produzimos cerca de 120 milhões de toneladas
e eu tenho absoluta certeza que com o Código Florestal, daqui há dez
anos, a agente estará duplicando essa produção no nosso País.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Gabriel Picanço –
Deputado Ionilson Sampaio, Senhora Presidente, demais colegas. Quero
me juntar aos colegas que já se pronunciaram e parabenizar por essa
vitória que o Estado teve. Como conhecedor que sou da Região Sul do
Estado, sei que há 30 anos o Governo Federal permitia que os produtores
desmatassem para poder plantar e agora, os órgãos que foram criados
na década de 80 para cá, como IBAMA, FEMACT, outros órgãos de
fiscalização, estão com muita ganância em multar os colonos e não
querem nem saber o que aconteceu, eles querem é aplicar multas para
que as pessoas depois possam se defender. Seria bom se fizéssemos uma
pressão no Governo Federal, para que essas multas dadas antes da
votação do Código fossem derrubadas tornando-as sem efeito porque
acredito que nenhum produtor desses tem condições de pagar as multas
e vão perder tudo o que passaram décadas construindo. Quero
parabenizar a Deputada Ângela, o Deputado Francisco e todos aqueles
que votaram pelo bem do Brasil. Acredito que a Região Amazônica
tem que se desenvolver na área de floresta mesmo, pois os outros
Países, desmataram as suas florestas e hoje estão ricos. Nós estamos
tentando colocar o cobertor em cima de uma floresta que não nos traz
nada de desenvolvimento e os outros Países é que ganham com isso,
com pré-sal e com essas fábricas de multas. E. Daqui para a frente se
Deus quiser já é um passo, não resolve o problema, mas ameniza o
problema dos nossos produtores que moram nos assentamentos. Estou
hoje graças a Deus feliz por essa vitória que tivemos no Congresso
Nacional, parabéns a todos que nos ajudaram, muito obrigado.

O Senhor Deputado Ionilson Sampaio – Concedo um a parte
ao Deputado Chicão da Silveira.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Chicão da Silveira –
Deputado Ionilson, eu queria falar como produtor, como homem da
roça, que vive na roça, Vossa Excelência não sabe o tamanho da
minha alegria por essa vitória. Ontem, acompanhei de perto todos os
debates e confesso a Vossa Excelência que nós produtores vamos estar
eternamente agradecidos a Senadora Angela Portela pela sua
inteligência em acrescentar uma emenda que atenderá dois Estados da
Federação Brasileira, foi uma articulação muito grande da Senadora e,
eu queria aqui cumprimentar ela e eternizar esses cumprimentos como
produtor agradecido por muito e muito tempo. Acompanhando o
debate, às vezes, vemos coisas que são revoltantes diante da política
pública vindo de pessoas que não conhecem a nossa realidade. Os
estudos feitos pela ONU indica que a preocupação mundial é com a
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água potável e com o lixo urbano, mas hoje, nós somos alfinetados
como produtor para colocar o alimento na Mesa de quem vive na
cidade e que são os grande poluidores. E, na verdade os grandes
poluidores são os centros urbanos, onde a aglomeração de pessoas é
maior e estão poluindo todas as nascentes. E, nós somos obrigados a
pagar essa taxa tão cara como poluidores. Eu sou um grande preservador
da natureza, temos que dar a nossa parcela de contribuição, nunca vi
aquele que fala da preservação da fauna e da flora, falar da preservação
da família, que depende muitas vezes de desmatar e queimar para tirar
o sustento da sua família, eles não estão preocupados se essas pessoas
vão morrer na pobreza. Então, eu queria abraçar fortemente os nossos
Deputados Federais e Senadores que fizeram um enfrentamento a
esses Estados da Federação brasileira considerados os Estados
industrializados que queriam uma preservação ambiental covarde e
capitalista contra os interesses dos pequenos que não podem se
defender. Parabéns Deputado pelo seu pronunciamento de tamanha
importância para o futuro do Estado de Roraima.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Mecias de Jesus –
Deputado Ionilson a exemplo dos demais colegas que apartearam Vossa
Excelência gostaria de parabenizá-lo pelo tema oportuno, claro e
extremamente necessário para o Estado de Roraima, a aprovação do
Código Florestal com as mudanças feitas inserem Roraima no projeto
de desenvolvimento e crescimento do Brasil, apesar do Governador do
Estado estar propondo por aí desmatamento zero quando não oferece
ao produtor e agricultor de Roraima nenhum tipo de incentivo para que
ele possa viver, o governador propõe desmatamento zero porque ele
não precisa plantar, não precisa colher, porque a colheita dele está
feita, segundo ele, até a terceira geração. Mas, a Câmara dos Deputados
e o Senado Federal estão de parabéns e quero aproveitar a oportunidade
para dizer que algumas pessoas teriam dito equivocadamente que o
Deputado Jhonathan de Jesus teria votado contra o Código Florestal,
queria aproveitar esse aparte para dizer que acabei de falar com o
Deputado Jhonathan de Jesus e ele me disse que tinham duas propostas,
uma da Câmara dos Deputados e a proposta do Senado Federal, e, o
partido do Deputado Jhonathan decidiu que votaria a favor da proposta
do Senado que era a proposta que o Governo queria, como ele sabia que
os destaques que eram importantes para Roraima seriam votados
separados, então ele votou a favor da proposta do Senado, mas votou os
destaques em separados, a favor da emenda da Senadora Angela Portela,
de 50% de desmatamento para o Estado e também votou a favor da
anistia para aqueles que não cometeram crimes, também sou a favor,
Deputado Ionilson, e, sou testemunha de quantos homens trabalhadores
desse Estado desmatavam antes por que era permitido, agora o IBAMA
saiu multando todo mundo indiscriminadamente mesmo aquelas pessoas
que tinham autorização legal, e, agora muita gente tem que pagar essa
dívida, tem que pagar essa conta. Então, quero dizer que o Deputado
Jhonathan de Jesus votou a favor dos 50% da emenda da Senadora
Angela Portela e da anistia para os agricultores que precisaram desmatar
para sobreviver. Obrigado.

O Senhor Deputado Ionilson Sampaio continua – Esse
esclarecimento que vossa Excelência nos deu, realmente, é muito
importante, antes se permitia os 50%, e as pessoas que podiam fazer
o desmatamento dos 50% fizeram, dentro da legalidade, no Governo
do Fernando Henrique, ele mudou as regras do jogo, o CONAMA
baixou uma Resolução dizendo que não era mais 50% seriam só 20% o
que colocou automaticamente, quase que todo mundo na ilegalidade,
quer dizer, mudaram as regras do jogo depois que o jogo já tinha
começado. Tinha pessoas com financiamentos bancários aprovados
dentro desses 50% e essas pessoas depois ficaram com esse conflito
para resolver. Temos que concordar que o Código Florestal estava
realmente defasado e totalmente engessado por várias resoluções do
CONAMA e precisava de uma reformulação, mas os agricultores não
têm culpa se as mudanças que ocorreram são contrárias ao que eles já
vinham fazendo há muito tempo. Gostaria de encerrar fazendo um
apelo ao Governo do Estado, que agora precisamos avançar, teremos
que estudar o termo de referência da FEMACT, para mudar esse termo
de referência no que diz respeito às exigências que a FEMACT faz
para se fazer a regularização ambiental, vamos ter que verificar esse
termo para torná-lo mais acessível, principalmente ao pequeno produtor
e para isso a FEMACT precisa ser dotada dos instrumentos e
investimentos necessários do governo do Estado, precisa de um
orçamento melhor, assim como a ADERR e todos os órgãos ligados
aos setores produtivos do Estado. Obrigado.

A Senhora Presidente (Aurelina Medeiros) – Não havendo
mais nenhum orador inscrito para o Grande Expediente, passaremos

para a Ordem do Dia. Por falta de quórum regimental necessário para
deliberar matérias da Ordem do Dia, a pauta será transferida para a
próxima Sessão.

Gostaríamos de informar aos senhores Deputados que na terça
feira é feriado e segunda feira acompanharemos o ponto facultativo
determinado pelo Executivo, e nos dias 02 e 03 de maio estaremos
realizando o I Simpósio sobre Agricultura, Pecuária e Política Rural do
Estado de Roraima, nesta Casa, são dois dias onde esta Casa vai discutir
o setor agrícola que é um setor bastante complexo e a exemplo do que
já fizemos com a saúde e a segurança, vamos fazer agora com a
agricultura. Portanto, ficam suspensas também as Sessões Plenárias de
Quarta e Quinta feira, cujo horário será utilizado para a realização do
Seminário de Agricultura onde esperamos claro, contribuição e a
presença maciça dos senhores Deputados, teremos vários debatedores,
expositores e produtores rurais que estarão aqui presente nesses dois
dias para discutirmos o setor agrícola.

O Senhor Deputado Dhiego Coelho pede uma Questão de
Ordem – Senhora Presidente, gostaria de solicitar mais uma vez a
leitura do Requerimento para a criação da CPI dos contratos de locação
de veículos do Governo do Estado de Roraima, todo dia estamos
cobrando e quero aqui pedir que a Mesa Diretora tome como exemplo
o Congresso Nacional que teve um pedido de abertura de CPI do
Carlinhos Cachoeira e lá, já tomaram as providências, assinaram o
Requerimento e o colocaram em votação e a CPI já foi instalada e já
está trabalhando. Então, peço que a Assembleia deixe de cozinhar esse
galo e bote logo ele aqui para a gente comer logo ele, quer dizer,
coloquem o requerimento em votação para sabermos se ele vai ser
aprovado ou não. No artigo 21 diz que a Mesa Diretora tem dez dias
para votar um Requerimento de CPI, então, peço que a Mesa cumpra
o artigo 21 do nosso Regimento Interno.

O Senhor Deputado Soldado Sampaio pede uma Questão de
Ordem – Senhora Presidente, gostaria de me somar a fala do Deputado
Dhiego e dizer a ele que já tomamos uma posição enquanto oposição,
mesmo não havendo Sessão na semana que vem, nós já resolvemos
que na segunda semana de maio a oposição vem para esta Casa, usando
de mecanismo regimentais e vamos tentar obstruir todas votações até
que o Requerimento para instalação da CPI seja lido e votado em
Plenário, esse vai ser o posicionamento da oposição, já conversamos
com os colegas e vamos nos posicionar assim, haja vista, que todos os
prazos regimentais já foram ultrapassados e percebemos que o
Requerimento não chegou a nenhuma Comissão. Me parece que há
uma má vontade em votar esse Requerimento, e isso nos leva a acreditar
nos dois pesos e duas medidas comuns a esta Casa. Recentemente, a
pauta desta Casa ficou trancada por vários dias porque tinha um projeto
de interesse da oposição que foi vetado pelo Governo e como o
Governo e a base governista não tinha interesse na votação dos vetos,
nós da oposição usamos alguns mecanismos para evitar a votação
mesmo quando tinha o quórum qualificado. Fomos condenados,
sacrificados e responsabilizados por não querer deixar que a coisa flua,
simplesmente era uma estratégia, assim como também está sendo uma
estratégia neste momento, retirar o nome do Ex-Deputado José
Reinaldo mesmo com quórum, pois tem 16 Deputados presentes, a
base governista acha que não é o momento, mesmo a oposição tendo
compromisso em votar com o Ex-Deputado José Reinaldo, por sua
competência, já conversei com ele pessoalmente, o Deputado Mecias
está sendo o cabo eleitoral dele, o Deputado Damosiel e outros
Deputados da oposição estão firmes e fortes e vão votar no ex-
Deputado José Reinaldo, mas o Governo entende que não é o momento
e aí deixa de ser uma obstrução, mas quando é da oposição é interpretado
de outra forma, então queremos nos somar e registrar nosso
posicionamento enquanto oposição e queremos que a Mesa Diretora
respeite um terço dos Parlamentares desta Casa que assinaram esse
Requerimento e querem que ele seja lido e votado, se vamos ganhar ou
não, já é uma outra situação. Obrigado.

O Senhor Deputado Joaquim Ruiz pede uma Questão de Ordem
– Senhora Presidente, lamento muito informar a Vossa Excelência
que na quarta e na quinta feira não vou poder estar presente ao
Simpósio, pois estarei na reunião com a Comissão de Cultura do
Amazonas onde estará presente um membro do Ministério da Cultura
em Figueredo para discutirmos um plano conjunto sobre a cultura das
Assembleias e estamos na iminência de criar a Secretaria de Cultura do
Estado. Então, lamento muito não poder estar presente ao Simpósio
pois estarei fora do estado. Obrigado.

A Senhora Presidente (Aurelina Medeiros) – Bom, nós iremos
registrar a Questão de Ordem do Deputado Sampaio, ouvi a cobrança,
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digo até que desconheço pois não estava presente na Sessão que
apresentaram o Requerimento, mas achei que já tinha sido lido. Portanto,
peço que fique registrado em Ata e que as providências sejam adotadas.

Passaremos agora para o Expediente de Explicações Pessoais.
O Senhor Deputado Gabriel Picanço – Parabenizo a TV

Roraima pela instalação do sinal digital no dia de hoje. É um empresa
que veio para cá há várias décadas, acreditou no Estado, e hoje está
gozando de uma grande parcela do mercado, aproveito para parabenizar
também o povo de Roraima por ter oportunidade de desfrutar do sinal
digital em seus lares, onde podem apreciar os programas preferidos
com alta definição. Muito obrigado!

O Senhor Deputado Soldado Sampaio – aproveito o momento
para estender o convite recebido aos demais Deputados, com
autorização da Comissão organizadora do evento, que ocorrerá de 27
a 29 no Município do Uiramutã, comunidade do Tamanduá, onde
todas as comunidades estarão presentes para discutir a situação
econômica e social das comunidades indígenas do Estado. Irão discutir
a construção da hidrelétrica do Cotingo, as comunidades querem discutir
e apresentar uma proposta, acredito que reunirão em torno de duas mil
pessoas. Eu estarei presente no dia 29.

Quero também me posicionar de maneira clara e franca, em
defesa do movimento de paralisação desencadeado pelos guardas
municipais, que estão neste momento aquartelado dentro da Secretaria
de Segurança do Município. Eles já vêm há mais de um ano negociando
junto ao Executivo Municipal, e eu tenho acompanhado de perto,
para ser franco, não tenho percebido boa vontade por parte do Poder
Executivo Municipal, em sentar, houve e apresentar um contra
proposta a esse trabalhadores que estão acumulando perdas salariais.
Mas a maio reivindicação são as melhorias das condições de trabalho,
tem sido notícia nos meios de comunicação o quanto está violenta as
áreas públicas do nosso Município. E por esse motivo é cobrado da
guarda municipal um melhor policiamento e fiscalização desses locais
de lazer por parte das famílias, mas a guarda está sem condições de
resolver esses trabalhos em virtude da falta de estrutura e valorização.
Então, quero deixar minha solidariedade a esses trabalhadores que tem
o nosso apoio, ao mesmo tempo estamos buscando um canal de
negociação junto ao Poder Público Municipal, pedimos o apoio para
que possamos encerrar o quanto antes e, reconhecer e valorizar estes
trabalhadores. Muito obrigado!

O Senhor Deputado Flamarion Portela – Senhor Presidenta,
Senhoras e Senhores Deputados. Quero me congratular com a TV
Roraima pela implantação do sinal digital, destacando que na
inauguração que ocorrerá no início da noite, vai está presente aqui o
Ministro das Comunicações Paulo Bernades juntamente com sua equipe,
além da Senadora Ângela Portela, acho que estará presente o Senador
Romero Jucá e o Deputado Luciano Castro, vão passar pelo Amazonas,

almoçar com o Governador, chegam aqui por volta das dezesseis
horas. Então, quero destacar esse prestígio para o nosso Estado e para
a TV Roraima, com certeza quem ganha é a população que terá um
prestação de serviço de melhor qualidade, e é um investimento
significativo que a TV Roraima fez e hoje vai começar a demandar a
nossa população. Muito obrigado!

A Senhora Presidente Aurelina Medeiros – da mesma forma
que os demais Deputados eu quero me congratular com a TV Roraima,
porque não significa só a inauguração do sinal digital, é uma melhoria,
que chega no Estado acompanhada dos nossos Parlamentares.

Dirijo-me ao Deputado Sampaio, que a votação do Projeto de
hoje exigia quorum qualificado, e alguns Deputados, e nós tínhamos
16 Deputados presentes, alguns Deputados tiveram que sair, não foi
nenhuma manobra para não ocorrer a votação do projeto. Pelo menos
eu não consegui visualizar essa situação.

Quero enfatizar mais uma vez o Seminário da Agricultura,
pedir a presença de todos os Deputado aqui, nós apenas estamos
apenas suspendendo a Sessão Plenária, mas consta a presença dos
Deputados aqui, é importante para esta Casa a discussão do tema, da
mesma forma como ocorreu com a saúde e a segurança, da mesma
forma ocorrerá com a agricultura que é um setor importante, envolve
quase todas as instituições, é igual a questão do código florestal,
envolve: ITERAIMA, FEMAHR, ADER, Secretaria de Agricultura,
SEINF todas essas ações convergem para o setor agrícola de Roraima,
que é o setor gerador de renda da nossa economia. Então, é um evento
importante e peço o empenho de todos parlamentares, quer sejam no
convite a outras pessoas ou instituições para que possa sair desta Casa
as propostas balizadas para ajudar no desenvolvimento do setor.

O Senhor Deputado Erci de Moraes – quero na mesma linha
de Vossa Excelência, secundar o seu convite, pedindo especialmente
aos meus pares e com ênfase aos que fazem parte da Comissão de
Agricultura para que divulguemos e estejamos pronto e apostos para o
nosso próximo seminário que se realizará nos dias 2 e 3 de maio.
Estender também esse convite as pessoas que estão no plenário e
funcionários da Casa, é uma oportunidade de passarmos a limpo a
nossa agricultura como forma de subsidiar as autoridades. As pessoas
que têm interesse 1 de inscrever-se, já está a disposição. Muito obrigado!

A Senhora Presidente Aurelina Medeiros – E, não havendo
mais nada a tratar, encerro a presente Sessão, convidando os Senhores
Deputados para a próxima Sessão, dia 8, à hora regimental.

Estiveram presentes à Sessão os Senhores Deputados: Aurelina
Medeiros, Célio Wanderley, Chicão da Silveira, Chico Guerra,
Coronel Chagas, Dhiego Coelho, Erci de Moraes, Flamarion
Portela, Gabriel Picanço, Ionilson Sampaio,Joaquim Ruiz,
Marcelo Cabral, Mecias de Jesus, Naldo da Loteria, Remídio
Monai, Sargento Damosiel e Soldado Sampaio.
Aprovada Ata Sucinta em: 08/05/12
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